

**(PROCESO HISTORICO DE LA SALUD VINCULADO A  
TRABAJO SOCIAL EN MEXICO)**

**(TRABAJO SOCIAL EN SALUD)  
(ELIU MORALES)**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**(LOPEZ VELAZQUEZ ASHANTI CITLALI)**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**(7° CUATRIMESTRE**

**GRUPO “C” TRABAJO SOCIAL Y GESTION  
COMUNITARIA)**

El motivo de la presente investigación es el de profundizar en la figura profesional del Trabajo Social en el ámbito de la salud. Para ello estableceré, como objetivo principal, conocer el perfil de los profesionales del Trabajo Social dentro de este ámbito de intervención y sus opiniones respecto a su conocimiento teórico y su desempeño laboral.

Para ello he profundizado en el concepto de salud, su evolución y su modo de interpretarse desde los diferentes modelos sanitarios y los sistemas de protección de la salud dentro del Estado Social, Democrático y de Derecho. La salud, entendida como un derecho fundamental, exige una descripción de la evolución para facilitar una mejor comprensión de los Sistemas Sanitarios.

En el primer tema hablaremos sobre la definición de salud la cual pasaron por muchas etapas, donde en el siglo XIX México llegó al extremo de muchas epidemias de cólera. En el siguiente subtema se trata la definición salud enfermedad desde la concepción biológica de la salud, hacia una idea de salud como un factor de desarrollo incluyéndose la OMS. Continuando también con la salud pública y medicina social donde entramos a puntos que se relacionan a la salud públicas, las cuales son disciplinas, también abarcaremos las funciones esenciales de la salud pública .

La Salud Pública y su Relación con los Sectores Educativo y Laboral es uno de los temas muy importantes ya que esta se interesa por el control y prevención de enfermedades, actuando como mediador de las actividades de los individuos. En 1861 se expidió la primera Ley de Instrucción Pública para la educación en salud y en 1973 se promulgó la Ley Federal de Educación con objeto de regular la educación.

Se cuentan con leyes que respaldan la salud en el trabajo que gracias a ello se puede prevenir los riesgos laborales y de esa manera llevar la administración sanitaria; hay puntos muy importantes que recabaremos de este tema.

El Trabajo Social dentro del campo de la salud tiene su sentido y su desarrollo bajo la perspectiva de que las personas tienen derecho a una atención integral dentro del servicio sanitario. Amparado por la propia definición de salud que proporciona la OMS, es decir, desde el contexto biopsicosocial, interviene profesionalmente sobre dificultades de carácter psicosocial que inciden en la salud, tanto a nivel individual, grupal y comunitario.

Las grandes epidemias acaecidas durante el siglo XIX de enfermedades como el tifus, el cólera y la malaria llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio, debido a la movilización de personas; En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros, y perteneciente al ramo de la beneficencia pública. Durante esa época se inició la medicina preventiva y la sociología médica fue aquí donde se introdujo la sociología como objeto de higiene derivada de la demografía. La política sanitaria es la forma de gobierno mediante la cual se rige la sociedad, se regula, para la búsqueda del bien común en relación con la salud de los ciudadanos. Al originarse el siglo XX el aumento irrefutable alcanzado tenía que ver con las profundas diferencias sociales y la distinta organización de la riqueza, referencias que provocaron el zambombazo de la Revolución Mexicana el 20 de noviembre de 1910. Entonces surgieron dos demandas: la perspectiva a la vigor de los obreros de abogacía que reglamentaron las condiciones de compromiso y la compostura de los trabajadores y sus familias. Desde 1906 los hermanos Flores Magón defendieron, en el Manifiesto del Partido Liberal Mexicano, una maternidad totalmente innovadora de la compostura social. Las hostilidades tuvo profundas consecuencias en asignatura de vigor: epidemias, hambrunas, enfermedades causadas por la menester y las malas condiciones de higiene. Se desplomó el norte de pócima preventiva que se había acabado años antiguamente por culpa de la desarreglo y las espinas económicas causadas por la hostilidades. En asignatura científica, se frenó atrevidamente el florecimiento en sondeo médica que se alcanzó en los últimos veinte años. En 1916 el Instituto Bacteriológico Nacional produjo la vacuna antivariolosa a gran escala.

GALENO: fue un médico, cirujano y filósofo griego en el Imperio romano. Considerado uno de los más completos investigadores médicos de la Edad Antigua, sus puntos de vista dominaron la medicina europea a lo largo de más de mil años en campos como la anatomía, la fisiología, la patología, la farmacología, y la neurología, así como la filosofía y la lógica.

Galeno se formó bajo influencia griega y al amparo de uno de los mayores templos dedicados a Esculapio, Estudió medicina con dos seguidores de Hipócrates: Estraconio y Sático, y aún después visitó las escuelas de medicina de Esmirna, Corinto y Alejandría. Finalmente viajó a Roma donde su fama como médico de gladiadores le llevó a ser elegido médico del emperador Marco Aurelio.

Durante esta época de La Edad Media se recurre nuevamente al influjo clerical en la presencia de la salud y de la enfermedad. En la permanencia moderna, con la advertencia, se desarrolló de guisa significativa la advertencia anatómica y se produjeron

grandes avances en la oportunidad de concepto anatómico fisiológicos, y químicos, entre otros, vinculados a las alteraciones de la salud. En suma, se puede soltar que, en la permanencia moderna hay un favorito expectativa razonable por el cuerpo humano.

en la edad moderna se interesaban más por el cuerpo humano, aunque también creían en Dioses, demonios, malos espíritus etc. Surge la definición de salud por parte de la OMS en el año 1946; Antes de esta especificación, se consideraba beneficioso al cualquiera que no presentaba inconvenientes o síntomas, es decir, a quien estaba exento de una dolencia visible. Se reconoce hoy desde diferentes posturas que, en cualquier caso la especificación del término salubridad no es estrictamente biológica, sino primordialmente social. En los años cincuenta y sesenta del siglo pasado, se hizo hincapié en las estrategias de madurez económica, en la inversión social en esferas, tales como la salubridad y la educación. Sin embargo, los países, las organizaciones donantes y las universidades, emprendieron actividades relacionadas con la salubridad y la educación, especialmente en América Latina.

PIEDROLA GIL: Como médico de Sanidad Nacional fue responsable en la Dirección General de Sanidad de la Sección de Gerocultura, Geriatria y Protección contra las Radiaciones Ionizantes, posteriormente pasó a su destino en la Escuela Nacional de Sanidad, donde sucesivamente fue jefe del laboratorio de Parasitología, jefe de Estudios y Subdirector. Otros aspectos asistenciales en los que destacó su labor fueron los que desempeñó como jefe de sección de Parasitología del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, jefe del Laboratorio de Investigaciones Clínicas de la Facultad de Medicina de Madrid, y jefe del Servicio de Medicina Preventiva del Hospital Clínico de Madrid, siendo en esta faceta, como en otras muchas, pionero en el desarrollo de su actividad.

Winslow enmarcó 5 puntos importantes : 1) El saneamiento del medio; 2) El control de las enfermedades transmisibles; 3) La educación de los individuos en los principios de la higiene personal; 4) La organización de los servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades; 5) El desarrollo de los mecanismos sociales

Las Funciones Esenciales de Salud Pública describen las competencias y acciones necesarias por el personal de los sistemas de sanidad para conseguir el objetivo fundamental de la sanidad pública, que es el recuperar la sanidad de las poblaciones, condiciones que permiten un mejor desempeño del sistema de la sanidad pública. Supone

una concepto que va más allá de las intervenciones poblacionales o comunitarias e incluye la deber de reafirmar el paso a y la raza de la salida de sanidad.

Como todo entusiasmo científico, la MS es desarrollada por investigadores y programas académicos de posgrado que han conformado una habitual teórica que analiza los problemas de salubridad indisposición de las poblaciones con un encuadre que la distingue de la habitual denominada salubridad pública.

La política educativa y la desarrollo de la entrenamiento en México han ido ligadas a las grandes etapas de la narración nacional. De guisa comparable a la narración de la salud, se distinguen dos etapas en el devenir del entrenamiento mexicano. La primera que va desde los abriles siguientes ala desafío personal y culmina en la Revolución, y la segunda que se inicia con la Constitución Política de 1917 y prevalece hasta nuestros días; Se promulga la ley federal de educación en noviembre de 1973.

Existe una Ley de Prevención de Riesgos Laborales además incorpora las actuaciones que deben sugerir las administraciones sanitarias en esta materia. La destreza adquirida en el área de la profilaxis de problemas importantes de sanidad pública debería inspirar las medidas preventivas en el ocasión de encargo. La encumbramiento de la sanidad en el encargo y la influencia de la sanidad de las trabajadoras y trabajadores forman informativo de la Salud Pública y deben ser un impreciso básico de las administraciones sanitarias al planear sus actividades.

Desde mi punto de vista, es importante conocer la historia en relación de trabajo social con la salud, ya que a nosotros como futuros trabajadores nos beneficiaría y además es importante incluir al entorno relacional y geográfico en su proceso de intervención ya que, a veces, existen recursos vecinales, privados o religiosos que se pueden convertir en fuente de apoyo para la persona o su familia en esos momentos. El trabajador social es, quizás, la figura que puede trabajar desde la coordinación real entre la familia, vecinos, amistades y otros sistemas de atención. las intervenciones en salud tienen que incorporar el diagnostico social a la evaluación del caso. En este sentido, es importante que los profesionales de la salud realicen un análisis, individual, grupal o comunitario, de su situación, contemplando la perspectiva social de la persona o grupo y que permita enfrentar con éxito el proceso de

pérdida de la salud que le ha llevado hasta el sistema sanitario. Por último, en lo que respecta a los efectos de la satisfacción laboral de los trabajadores sociales, resulta importante profundizar en los efectos que tiene el no reconocimiento como profesión sanitaria, Sería útil seguir profundizando en la satisfacción laboral e identificarla con los tipos o áreas de intervención, por eso como mencione desde un principio es importante y necesario conocer el proceso del trabajo social en salud para tener mejor fuente de información y conocimiento de la misma.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

<https://es.wikipedia.org/wiki/Galeno>

<https://tienda.elsevier.es/piedrola-gil-medicina-preventiva-y-salud-publica-9788445826058.html>